

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.

En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 30.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.
Redaccion y Administracion, Medio, 53, bajos.

Jueves 21 de junio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, a precios conven-
cionales. De funciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, a 1 real lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 354.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

2, San Juan, 2.

MAQUINAS PARA COSER.

SIN IGUAL,

por la fuerza y hermosura de la puntada.

Garantizadas por doble tiempo que las
de cualquier otro competidor.

Aseguramos el buen resultado de nues-
tras máquinas.

Las máquinas de *La Compañia Fabril
Singer* han sido premiadas en la esposi-
cion de Filadelfia de 1876 con los prime-
ros premios.

Segun los jurados: «Por su *Máquina su-
perior de Familias*, que reúne el mayor
numero de inventos mecánicos más apro-
bados para imprimir movimientos posi-
tivos, con sencillez de construccion, buen
trabajo y cantidad y calidad de produc-
ciones excelentes.»

Sucursal, calle de S. Juan, 2, Cas-
tillon.

Despachos telegráficos.

Paris, 18.—Un telegrama oficial ruso
habla de varios ataques de los turcos en
Asia contra los rusos en los dias 13, 14
y 15, en los cuales fueron rechazados los
turcos.

La escuadra alemana se ha dirigido a
las costas de la Siria, donde se temen dis-
turbios.

Paris, 18.—El duque de Decazes ha pro-
testado en la cámara de los diputados con-
tra las palabras de M. Gambetta, quien
creyó que se debía tranquilizar a Italia
acercas de las intenciones del gobierno. El
ministro de Negocios extranjeros ha de-
clarado que era trabajo inútil, porque en
las relaciones con los gobiernos estranje-
ros continúa reinando la cordialidad y
la confianza. Todos los partidos en Fran-
cia, ha dicho, quieren la paz, y el cambio
del gabinete se ha verificado sin alterar-
se el orden interior. El ministro ha aña-
dido que se han recibido seguridades pa-
cíficas tanto de Berlín como de San Pe-
tersburgo, Madrid y Viena.

Bolsa: 3 por 100 francés, 70-05.—Inte-
rior español, 10.—Exterior id., 10 1/2.

Paris, 18.—La comision que ha de dar
dictamen sobre la disolucion de la cámara
ha sido elegida por las secciones del sena-
do y se compone de 6 individuos de la
derecha y 3 de la izquierda. Por consi-
guiente es segura la mayoría. Probable-
mente se votará el proyecto de disolucion
en la sesion del miércoles.

Paris, 18.—La cámara de los diputados,
despues de un discurso de M. Paris, mi-
nistro de Obras públicas, y otro de mon-
sieur Ferry, de la izquierda, ha aplazado
para mañana la discusion.

Se calcula que en las secciones del sena-
do se han emitido 138 votos en favor
de la disolucion y 128 en contra.

CONGRESO DE VERSALLES.

Un estenso telegrama de Paris, daba
cuenta ayer de la sesion celebrada por

la cámara de los diputados en la tar-
de del sábado. Sobre este telegrama, en
que resplandecen la sensatez y cordura
de la mayoría republicana y las intempe-
rancias del gobierno del 16 de mayo, llama-
mos la atencion de nuestros lectores.

Paris, 16.—Leída por Mr. Fourtón en la
cámara de los diputados la notificacion del
mensaje, las derechas han pedido las cues-
tas del gobierno del 4 de setiembre. Gam-
betta dice que se presentarán aún desconfi-
ando de la buena fe de sus adversarios,
y que esas cuentas demostrarán la fidelidad
con que administraron en aquellos
momentos de angustia los intereses de
Francia comprometidos por el imperio. Los
imperialistas han protestado, siendo llama-
dos al orden por el presidente.

Belmont ha esplanado la interpelacion
sobre la politica del gobierno. Dice que en
16 de mayo de 1873 se ha reproducido la
conspiracion del 24 de mayo, temiendo el
pais una nueva tentativa monárquica.

Fourtón contesta que la nacion decidirá
el desacuerdo en que se hallan el maris-
cal y el congreso. Pretende justificar el
acto del mariscal, diciendo que siendo so-
lo a apaciguar el pais, sobreescitado por
una cámara que aspiraba a constituirse en
convencion, y que era necesario contener
el radicalismo. Añade que Gambetta juró
las reformas radicales en 1869, y que la
politica oportunista se dirige a ocultar la
revolucion más bien que a impedirla. Sostiene
que el acto del mariscal ha enfrenado
el rebajamiento público, y salvado la
constitucion y la sociedad. Dice que los
ministros actuales no pueden ser sospe-
chosos de falta de patriotismo, porque per-
tenecieron a la asamblea libertadora.

Las izquierdas protestan contra seme-
jante aseveracion, sosteniendo que fué
monsieur Thiers quien libertó al pais.
(*Gran ocasion a Mr. Thiers.*)

Reanudando Mr. Fourtón su discurso,
dice que el gobierno no favorecerá con su
conducta la vuelta de lo pasado, que quie-
re libertades legítimas y progreso pacífico.

Gambetta rechaza el duelo provocado
por el gobierno; respone su persona a la
de Mr. Thiers, cuya gefatura han proclama-
do y aceptado todos los republicanos
franceses.

Casagnac interrumpe al orador. Llaman-
do al orden, falta al respeto debido al pre-
sidente, el cual interrogando a la cámara,
con la aprobacion de ésta, le declara in-
curso en la censura.

Gambetta acusa a los ministros de ha-
cer una politica abiertamente hostil a la
república, y añade que solo a la mayoría
republicana se debe el que se haya calma-
do la indignacion que produjo en el país el
acto del 16 de mayo, indignacion que
aumenta al pensar en las aventuras que
puede traer la disolucion de la cámara. Dice
que los republicanos, no solo esperan
con absoluta confianza el fallo del país,
sino, que desean que lo pronuncie cuanto
antes, para lo cual reclama la inmediata
convocatoria de los concios, sin dejar
tiempo al gobierno para que mistifique el
sufragio, como han procurado hacerlo
siempre los representantes de la antigua
politica.

Enumera los trabajos debidos a la cá-
mara y pide de relieve su moderacion, su
celo y su patriotismo. Examina luego la

situacion de los conservadores coligados
en el poder, y señala con vivos colores las
profundas diferencias que les separa. Dice,
que unos son partidarios de investir al ma-
riscal Mac-Mahon con la presidencia vi-
talicia de la república; que otros persiguen
la creacion de un statulderato monárquico;
que otros aspiran a un golpe de fuerza.

Casagnac vuelve a interrumpir al ora-
dor, por lo cual el presidente lo entrega al
sentimiento de la Francia.

Continuando Gambetta, dice que otros
de los adversarios de la república abogan
por que el gobierno cometa un verdadero
crimen, un crimen de lesa nacion, y en
ese sentido se permite que se hable al ejér-
cito; pero cree el orador que es imposible
que el ejército les oiga sin querer que el
pais se hunda en el abismo: otros, en fin,
reciben su consigna del Vaticano.

Todos los que se coaligaron para derri-
bar el ministerio Simon, han formado un
gobierno en el cual sus miembros solo es-
tán unidos por su odio a la democracia y
su servilismo a las inspiraciones de los
jesuitas, de quienes son meros delegados
los actuales ministros.

Añade que la visita del mariscal Mac-
Mahon a la esposicion fué necesaria para
la vida del ministerio, como otros varios
actos impuestos por la alarma y la inquie-
tud que produjo dentro y fuera de Francia
la constitucion del actual gobierno.

Por último, el gefe de las izquierdas di-
ce que, al disolverse el congreso salen a
los distritos 363 diputados; pero tienen la
seguridad de volver más de 400, porque la
Francia sabe que, si a fuerza de amaños
y violencias triunfaran los coaligados del
ultramontanismo, sobrevendrá inmediata-
mente la guerra, como ya lo indican los
gobiernos más influyentes de Europa.

El duque de Decazes se levanta a decir
que las relaciones diplomáticas de Francia
son excelentes.

GUERRA DE ORIENTE.

Hoy también carecen de interés las no-
ticias de Rumania, puesto que no será in-
teressante para nuestros lectores, ni tam-
poco nueva, la que nos trae un despacho
de la *Agencia Fabra* espedido ayer desde
Viena. Que los rusos no han intentado
aún el paso del Danubio, lo ha dicho re-
petidas veces *El Imparcial*, negando cré-
dito ó publicidad a multitud de telegramas
que afirmaban lo contrario.

De más importancia es lo que dicen al
Centro, acerca de peticiones dirigidas al
gobierno austriaco para que permita el
paso de las tropas rusas por Servia. En
los periódicos extranjeros no hallamos
ningun antecedente de esta solicitud; an-
tes por el contrario, la prueba de que in-
quietaba mucho a Austria el viaje del
príncipe Milano, y la noticia de que el
conde Andrassy había pedido esclareci-
mientos a propósito del hecho en cuestion,
despues de haberse esforzado inútilmente
para evitarlo.

El príncipe Milano deseaba hace tiempo
una entrevista con el emperador Alejan-
dro, su padrino de bodas: había querido
ir a San Petersburgo, y el gobierno ruso,
cuidadoso siempre de no herir las suscep-
tibilidades de Austria, logró disuadirle de

su propósito: ahora insistió en él con ocasi-
on del viaje del emperador, y hubo por
fin, que señarle día y lugar para la visi-
ta: se ha verificado ya, y ha sido cordiali-
sima.

En las noticias de Asia hay tales contra-
dicciones, que no acertamos a deducir de
ellas la verdad. La prensa inglesa, afecta
casi toda a los intereses otomanos, dice
que Muktar-Pachá ha recibido refuerzos y
vuelto a ocupar las posiciones de Oti; y
que en un combate de tres dias bajo los
muros de Kars, la guarnicion ha quedado
al cabo victoriosa, infiriendo gran des per-
didas a los sitiadores. Hay telegramas de
origen ruso que indudablemente se refie-
ren a los mismos hechos de armas, pero
que reducen sus proporciones a las de
simples reconocimientos.

En los periódicos de San Petersburgo
que nosotros recibimos ayer y que corres-
ponden al día 12, se habla igualmente de
escaramuzas sin importancia, en alguna
de las cuales se ha espuesto el príncipe
Miguel a los fuegos de las baterias turcas.
Otros datos más recientes llegados a Ma-
drid confirman sin nuevos pormenores los
que acabamos de publicar.

Noticias de los periódicos turcos:

«Despacho telegráfico dirigido en Rust-
chuk por Tayar-Pachá, sub-comandante
de la escuadrilla imperial del Danubio, al
ministro de Marina.—Resulta de un des-
pacho que acabo de recibir de Nikopolis,
del capitan Djevaír, comandante de la ca-
ñonera *Boyou-Delen*, que el día 5 ha
echado a pique dos buques rusos de ma-
dadera, y cañoneando los atrincheramien-
tos del enemigo.»—(De *El Correo de
Oriente.*)

—Han llegado a Constantinopla cinco
prisioneros rusos, uno de los cuales era
secretario particular del comandante de
Sukhum-Kaleh.

Correspondencia extranjera.

PARIS A VUELA PLUMA.

15 de junio.—Por fin pasó el gran día;
por fin se celebró el certámen hipico que
sirve de zenit a la vida elegante parisiense
y de toque de fagina a los huéspedes ocio-
sos y opulentos de esta gran capital. Se
corrió el gran premio de Paris y obtuvo la
victoria un caballo llamado *Sain Chris-
taphle*, que era el más oscuro de cuantos
tomaran parte en la lucha.

Embolsaron sus ganancias los que a sie-
te contra uno, es decir, ganando siete du-
ros por cada uno apostado arriesgaron su
dinero en favor del citado bruto, y su afor-
tunado propietario recibió los plácemes del
gefe de estado, que presenciaba la carrera.

Coicidiendo con esta fiesta ecuestre se
han dado las últimas de la estacion en los
salones del gran mundo, y entre ellas han
llamado la atencion las que los diversos
individuos de la familia de Rotschild, to-
dos ellos barones, segun el uso septentrio-
nal que autoriza la trasmision de un solo
título a todos los descendientes del que lo
obtiene, han celebrado en sus diferentes
fastuosas residencias de Paris y sus cer-
canias.

83.^a LOTERÍA DE DINERO DE BRUNSVIC

garantizada con toda la importante hacienda del Estado. Los sorteos empezarán

!!el 19 de Julio del año corrte!!

En el caso más dichoso los premios principales son de

450,000 ó sean **2,250,000**
300,000 **1,500,000**
Marcos alemanes Reales

en particular contiene esta lotería premios de

Reales	Reales	Reales
750,000	3 de 100,000	21 de 25,000
375,000	2 de 90,000	53 de 20,000
250,000	6 de 75,000	255 de 15,000
200,000	2 de 60,000	8 de 10,000
180,000	17 de 50,000	400 de 6,000
150,000	3 de 40,000	548 de 3,000
120,000		etc., etc.

en junto 43,500 premios con un total de 8 millones 494,500 Marcos ó en dinero español:

42 Millones 472,500 Reales.

En este gran número de 43,500 participan solamente 83,000 billetes (No. 1 hasta 83,000), la probabilidad de ganar es por esto muy significativa debiendo salir premiados más que la mitad de los billetes. Todos los premios serán sorteados en 6 divisiones. Los sorteos de estas divisiones que segun queda dicho empezarán ya el 19 de julio, se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán concluidos todos los sorteos y con ellos toda la jugada. La casa banca abajo firmada está encargada por el gobierno con la espedicion de los billetes y remite los mismos revestidos con el escudo de Estado por lo primero valederos para las 2 próximas divisiones del sorteo á todos puntos de España contra la remesa adelantada de

Reales 160 por un billete original entero
Reales 80 por medio billete original

Verificados los 2 sorteos los participantes recibirán los billetes de renovación para los siguientes sorteos de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 6 sorteos.

La remesa puede efectuarse en letras sobre Barcelona, Madrid, u otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correo españoles. Cada interesado, recibe junto con los billetes y gratis el programa oficial de los sorteos de todas las 6 divisiones y despues de verificado cada sorteo se le remite inmediatamente la lista oficial de sorteos conteniendo el resultado exacto del sorteo. Los importes de premios son satisfechos en el punto que designen los premiados y en la clase de dinero pedido por ellos.

Siendo ya corta la existencia de billetes guste dirigir sin demora las órdenes á la casa banca

A. Goldfarb de Hamburgo

(Alemania del Norte).

La correspondencia se contesta en castellano. Cartas llegan de España á Hamburgo á las 80 horas.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLÓN.»

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Eñmedio, 142.

VENTA.

Se vende en Vinaroz el laud de tráfico *Virgen de los Dolores*, de porte de 67 y 1½ toneladas de carga, que resultan 59 y 1½ de carga, con todos sus arreos y aparejos.

Dirigirse á D. Domingo Adell, residente en Vinaroz, quien dará razon.

Se publica todos los dias, excepto los siguientes: festivos.—Contiene artículos de intereses materiales, literarios, extracto de las sesiones de Cortes, noticias generales y particulares de Castellón y su provincia, correspondencias diarias de Madrid, telegramas de última hora nacionales y extranjeros, contandno además con muchos corresponsales en la provincia, en las principales poblaciones de España y en otras de fuera de ella.

DIARIO DE CASTELLÓN,
PERIÓDICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

En la capital.—Un mes, 6 rs. Trimestre, 18.—Fuera de Castellón.—Tres meses, 20 rs. Seis meses, 40.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ELEMENTOS DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con esplicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el dia para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instruccion pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de testo en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, testo obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

SOBRES INGLESES: véndense en la imprenta de este periódico.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

DE **Juan B. Ballester,**
Calle de S. Juan, núm. 37, Castellón.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD,
DE **Pedro el Castellonero,**
CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas de mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrico del vino, escaldado, rebajarlos, fabricar vinapirritus, aguardientes amizados de industria, y otras olorosas, cerveza, y de agua, vinos de colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sijtes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitiré el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

LA GUIRNALDA,
PERIÓDICO QUINCENAL
dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1867, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados espresamente en París.

En la edicion de albums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos picados que se desean pasar á las telas, y se encargará de todos los pedidos de bordados.

Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 41. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas: y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 64.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los albums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.º.—Madrid.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

AL PÚBLICO.
En la más antigua y acreditada esteria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

DIARIO DE CASTELLON

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripcion.

En Castellon.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 18.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 40.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclama.

REDACCION Y ADMINISTRACION. Medio, 53, bajos.

Jueves 21 de junio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
a festivos.

Anuncios.

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos, á precios conven-
cionales. De funciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 real lí-
nea. De funciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 354.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

2, San Juan, 2.

MAQUINAS PARA COSER, SIN IGUAL,

por la fuerza y hermosura de la puntada.

Garantizadas por doble tiempo que las
de cualquier otro competidor.

Aseguramos el buen resultado de nues-
tras máquinas.

Las máquinas de *La Compañia Fabril
Singer* han sido premiadas en la esposi-
cion de Filadelfia de 1876 con los prime-
ros premios.

Segun los jurados: «Por su *Máquina su-
perior de Familias*, que reúne el mayor
número de inventos mecánicos más apro-
bados para imprimir movimientos posi-
tivos; con sencillez de construccion, buen
trabajo y cantidad y calidad de produc-
ciones excelentes.»

Sucursal, calle de S. Juan, 2, Cas-
tallon.

Despachos telegráficos.

Paris, 18.—Un telegrama oficial ruso
habla de varios ataques de los turcos en
Asia contra los rusos en los dias 13, 14
y 15, en los cuales fueron rechazados los
turcos.

La escuadra alemana se ha dirigido á
las costas de la Siria, donde se temen dis-
turbios.

Paris, 18.—El duque de Decazes ha pro-
testado en la cámara de los diputados con-
tra las palabras de M. Gambetta, quien
creyó que se debia tranquilizar á Italia
acercá de las intenciones del gobierno. El
ministro de Negocios estranjeros ha de-
clarado que era trabajo inútil, porque en
las relaciones con los gobiernos estranje-
ros continúa reinando la cordialidad y la
confianza. Todos los partidos en Fran-
cia, ha dicho, quieren la paz, y el cambio
del gabinete se ha verificado sin alterar-
se el orden interior. El ministro ha aña-
dido que se han recibido seguridades pa-
cíficas tanto de Berlin como de San Pe-
tersburgo, Madrid y Viena.

Bolsa: 3 por 100 francés, 70-05.—Inte-
rior español, 10.—Esterior id., 10 1/2.

Paris, 18.—La comision que ha de dar
dictamen sobre la disolucion de la cámara
ha sido elegida por las secciones del sena-
do y se compone de 6 individuos de la
derecha y 3 de la izquierda. Por consi-
guiente es segura la mayoría. Probable-
mente se votará el proyecto de disolucion
en la sesion del miércoles.

Paris, 18.—La cámara de los diputados,
despues de un discurso de M. Paris, mi-
nistro de Obras públicas, y otro de mon-
sieur Ferry, de la izquierda, ha aplazado
para mañana la discusion.

Se calcula que en las secciones del sena-
do se han emitido 138 votos en favor
de la disolucion y 128 en contra.

CONGRESO DE VERSALLES.

Un extenso telegrama de Paris, daba
cuenta ayer de la sesion celebrada por

la cámara de los diputados en la tar-
de del sábado. Sobre este telegrama, en
que resplandecen la sensatez y cordura
de la mayoría republicana y las intempe-
rancias del gobierno del 16 de mayo, lla-
mamos la atencion de nuestros lectores.

Paris, 16.—Leida por Mr. Fourton en la
cámara de los diputados la notificacion del
mensaje, las derechas han pedido las cues-
tas del gobierno del 4 de setiembre. Gam-
betta dice que se presentarán aún descu-
fiando de la buena fe de sus adversarios,
y que esas cuentas demostrarán la fide-
lidad con que administraron en aquellos
momentos de angustia los intereses de
Francia comprometidos por el imperio. Los
imperialistas han protestado, siendo lla-
mados al orden por el presidente.

Bethmont ha esplanado la interpelacion
sobre la politica del gobierno. Dice que en
16 de mayo de 1873 se ha reproducido la
conspiracion del 24 de mayo, temiendo el
pais una nueva tentativa monárquica.

Fourton contesta que la nacion decidirá
el desacuerdo en que se hallan el maris-
cal y el congreso. Pretende justificar el
acto del mariscal, diciendo que siendo so-
lo á apaciguar el pais, sobreescitado por
una cámara que aspiraba á constituirse en
convencion, y que era necesario contener
el radicalismo. Añade que Gambetta juró
las reformas radicales en 1869, y que la
politica oportunista se dirige á ocultar la
revolucion más bien que á impedirla. Sos-
tiene que el acto del mariscal ha enfrena-
do el rebajamiento público, y salvado la
constitucion y la sociedad. Dice que los
ministros actuales no pueden ser sospe-
chosos de falta de patriotismo, porque per-
tencieron á la asamblea libertadora.

Las izquierdas protestan contra seme-
jante aseveracion, sosteniendo que fué
monsieur Thiers quien libertó al pais.
(*Gran ocasion á Mr. Thiers.*)

Reanudando Mr. Fourton su discurso,
dice que el gobierno no favorecerá con su
conducta la vuelta de lo pasado, que quie-
re libertades legítimas y progreso pacífico.

Gambetta rechaza el duelo provocado
por el gobierno; respone su persona á
Mr. Thiers, cuya gefatura han proclama-
do y aceptado todos los republicanos
franceses.

Casagnac interrumpe al orador. Llaman-
do al orden, falta al respeto debido al pre-
sidente, el cual interrogando á la cámara,
con la aprobacion de ésta, le declara in-
curso en la censura.

Gambetta acusa á los ministros de ha-
cer una política abiertamente hostil á la
república, y añade que solo á la mayoría
republicana se debe el que se haya calma-
do la indignacion que produjo en el país el
acto del 16 de mayo, indignacion que
aumenta al pensar en las aventuras que
puede traer la disolucion de la cámara. Di-
ce que los republicanos, no solo esperan
con absoluta confianza el fallo del país,
sino, que desean que lo pronuncie cuanto
antes, para lo cual reclama la inmediata
convocatoria de los comicios, sin dejar
tiempo al gobierno para que mistifique el
sufragio, como han procurado hacerlo
siempre los representantes de la antigua
politica.

Enumera los trabajos debidos á la cá-
mara y pide de relieve su moderacion, su
celo y su patriotismo. Examina luego la

situacion de los conservadores coligados
en el poder, y señala con vivos colores las
profundas diferencias que los separa. Dice,
que unos son partidarios de investir al ma-
riscal Mac-Mahon con la presidencia vi-
talicia de la república; que otros persiguen
la creacion de un statudegato monárquico;
que otros aspiran á un golpe de fuerza.

Casagnac vuelve á interrumpir al ora-
dor, por lo cual el presidente lo entrega al
sentimiento de la Francia.

Continuando Gambetta, dice que otros
de los adversarios de la república abogan
por que el gobierno cometa un verdadero
crimen, un crimen de lesa nacion, y en
ese sentido se permite que se hable al ejér-
cito; pero cree el orador que es imposible
que el ejército les oiga sin querer que el
pais se hunda en el abismo: otros, en fin,
reciben su consigna del Vaticano.

Todos los que se coaligaron para derri-
bar el ministerio Simon, han formado un
gobierno en el cual sus miembros solo es-
tán unidos por su odio á la democracia y
su servilismo á las inspiraciones de los
jesuitas, de quienes son meros delegados
los actuales ministros.

Añade que la visita del mariscal Mac-
Mahon á la esposicion fué necesaria para
la vida del ministerio, como otros varios
actos impuestos por la alarma y la inquie-
tud que produjo dentro y fuera de Francia
la constitucion del actual gobierno.

Por último, el gefe de las izquierdas di-
ce que, al disolverse el congreso salen á
los distritos 363 diputados; pero tienen la
seguridad de volver más de 400, porque la
Francia sabe que, si á fuerza de amaños
y violencias triunfaran los coaligados del
ultramontanismo, sobrevendrá inmediata-
mente la guerra, como ya lo indican los
gobiernos más influyentes de Europa.

El duque de Decazes se levanta á decir
que las relaciones diplomáticas de Francia
son excelentes.

GUERRA DE ORIENTE.

Hoy tambien carecen de interés las no-
ticias de Rumania, puesto que no será in-
teressante para nuestros lectores, ni tam-
poco nueva, la que nos trae un despacho
de la *Agencia Fabra* espedido ayer desde
Viena. Que los rusos no han intentado
aún el paso del Danubio, lo ha dicho re-
petidas veces *El Imparcial*, negando cré-
dito ó publicidad á multitud de telegramas
que afirmaban lo contrario.

De más importancia es lo que dicen al
Centro, acerca de peticiones dirigidas al
gobierno austriaco para que permita el
paso de las tropas rusas por Sérvia. En
los periódicos estranjeros no hallamos
ningun antecedente de esta solicitud; an-
tes por el contrario, la prueba de que in-
quietaba mucho á Austria el viaje del
príncipe Milano, y la noticia de que el
conde Andrassy habia pedido esclareci-
mientos á proposito del hecho en cuestion,
despues de haberse esforzado inútilmente
para evitarlo.

El príncipe Milano descaba hace tiempo
una entrevista con el emperador Alejan-
dro, su padrino de bodas: habia querido
ir á San Petersburgo, y el gobierno ruso,
cuidadoso siempre de no herir las suscep-
tibilidades de Austria, logró disuadirle de

su propósito: ahora insistió en él con oca-
sion del viaje del emperador, y hubo por
fin, que señalarle dia y lugar para la visi-
ta: se ha verificado ya, y ha sido cordiali-
sima.

En las noticias de Asia hay tales contra-
dicciones, que no acertamos á deducir de
ellas la verdad. La prensa inglesa, afecta
casi toda á los intereses otomanos, dice
que Muktar-Pachá ha recibido refuerzos y
vuelto á ocupar las posiciones de Ohi; y
que en un combate de tres dias bajo los
muros de Kars, la guarnicion ha quedado
al cabo victoriosa, infliriendo gran des per-
didas á los sitiadores. Hay telegramas de
origen ruso que indudablemente se refie-
ren á los mismos hechos de armas, pero
que reducen sus proporciones á las de
simples reconocimientos.

En los periódicos de San Petersburgo
que nosotros recibimos ayer y que corres-
ponden al dia 12, se habla igualmente de
escaramuzas sin importancia, en alguna
de las cuales se ha espuesto el príncipe
Miguel á los fuegos de las baterías turcas.
Otros datos más recientes llegados á Ma-
drid confirman sin nuevos pormenores los
que acabamos de publicar.

Noticias de los periódicos turcos:

«Despacho telegráfico dirigido en Rust-
chuk per Tayar-Pachá, sub-comandante
de la escuadrilla imperial del Danubio, al
ministro de Marina.—Resulta de un des-
pacho que acabo de recibir de Nikopolii,
del capitán Djevoir, comandante de la ca-
ñonera *Boyou-Delen*, que el dia 5 há
echado á pique dos buques rusos de ma-
madera, y cañoneando los atrincheramien-
tos del enemigo.»—(De *El Correo de
Oriente.*)

—Han llegado á Constantinopla cinco
prisioneros rusos, uno de los cuales era
secretario particular del comandante de
Sukhum-Kaleh.

Correspondencia estranjera.

PARIS A VUELA PLUMA.

15 de junio.—Por fin pasó el gran dia;
por fin se celebró el certámen hípico que
sirve de zenit á la vida elegante parisiense
y de toque de fagina á los huéspedes ocio-
sos y opulentos de esta gran capital. Se
corrió el gran premio de Paris y obtuvo la
victoria un caballo llamado *Sain Chris-
taphle*, que era el más oscuro de cuantos
tomaran parte en la lucha.

Embolsaron sus ganancias los que á sie-
te contra uno, es decir, ganando siete du-
ros por cada uno apostado arriesgaron su
dinero en favor del citado bruto, y su afor-
tunado propietario recibió los plácemes del
gefe de estado, que presenciaba la carreras.

Coincidiendo con esta fiesta ecuestre se
han dado las últimas de la estacion en los
salones del gran mundo, y entre ellas han
llamado la atencion las que los diversos
individuos de la familia de Rothschild, to-
dos ellos barones, segun el uso septentrio-
nal que autoriza la trasmision de un solo
título á todos los descendientes del que lo
obtiene, han celebrado en sus diferentes
fastuosas residencias de Paris y sus cer-
canias.

No se acabará el mes sin que la gran mayoría de nuestra alta sociedad haya dejado á París para desparramarse por el campo y las estaciones balnearias, si bien este año los graves acontecimientos políticos que empezarán mañana á desenvolverse en el vecino Versailles retendrán en la capital á muchas familias de la aristocracia cuyos individuos tienen asiento en las cámaras. Allí va á estar concentrado el interés de la crónica en la semana venidera, pero no será sino en escasa parte del dominio de estas cartas ajenas á la política.

Los que quedan en París tienen hoy pocos y no muy brillantes espectáculos para solazarse. Casi todos los teatros están cerrados y en los que quedan abiertos se toma un verdadero baño de vapor con la escasa compensación de ver representar piezas ya muy conocidas por actores de segundo orden, pues gran parte de los primeros salen á vacaciones y á jiras por los teatros extranjeros. El mundo elegante no tiene de noche más diversion que el concierto de los Campos Eliseos dirigido por monsieur Besselievre, donde la música deja bastante que desear y la concurrencia es, como dicen en Madrid, un poco cursi, salvo los viernes en que acuden algunas familias francesas y extranjeras del gran mundo.

En los mismos Campos Eliseos se encuentran tres cafés-conciertos en todos los cuales se cantan al aire libre coplas chocarreras y se exhiben algunos gimnastas y bailarines de pacotilla. Dos de ellos, llamados el «Horloge» y el «Alcázar», suelen recibir la visita de algunas personas de la clase media. Otro, llamado de los «Embajadores», es el frecuentado por los calaveras que hoy llaman «gomosos» y por las aventureras que forman su habitual compañía. Todas las noches está completamente lleno, aunque el repertorio es siempre el mismo y se compone de canciones obscenas ó de cantinelas grotescas cuyo estribillo repiten en coro parte de los espectadores, con lo que se arma una algazara que frecuentemente termina en tumulto y requiere la intervencion de la policia. Cada año hay alguna romanza a la moda; el pasado recordarán ustedes fué el amante de Amanda; éste son unas coplas cuyo refran que le sirve de titulo es *la cana canada*.

El famoso Mabillo, un tanto decaído estos últimos años, está éste un poco más frecuentado: el Circo de Verano, antes de la Emperatriz, no se vé lleno sino los sábados que es el día de moda, y el Skating-Palais, colindante con el Bosque de Bolonia, que quebró el año último, ha hallado nuevo propietario que lo ha alhajado con mucho lujo y logrado atraer á él un público numeroso entré la juventud bulliciosa.

Con esto, los baños frios en el Sena, la música vespertina en los jardines públicos y las jiras campestres á los pueblecillos de los alrededores en los días festivos, tienen ustedes idea cabal de los esparcimientos que ofrece París en verano.

Por el ministerio de Instrucción pública y á propuesta del baron Watteville, se ha adoptado una medida excelente. En lo sucesivo la fotografia está llamada á prestar en los grandes establecimientos literarios y científicos todos los servicios que se pueden esperar de este poderoso medio de reproduccion.

En una dependencia del citado ministerio va á instalarse un laboratorio de fotografia. En él se conservarán los clichés, cuyo depósito haya precedido, se ejecutarán trabajos ordenados por la administración para la propagacion y difusión de obras ó documentos importantes, se ejercitarán en las operaciones fotográficas las personas designadas por el ministro para desempeñar determina-

das misiones científicas, cuyo complemento indispensable es en el día la reproducción exacta del aspecto de los paisajes y la reducción matemática de las dimensiones de los monumentos y objetos dignos de ser asunto de estudio.—D. de B.

Crónica local y general.

El «Boletín oficial» de ayer contiene lo siguiente:

Ministerio de Fomento.—Continuacion de la ley que se publicaba en el Boletín número 145.

Administracion provincial.—Gobierno civil.—Orden público.

Circular á los alcaldes previniendo la busca y captura de Felipe Moliner y Villalba.

Circular á los alcaldes recordando el cumplimiento de la ley de 3 de junio de 1877.

Administracion económica.—Se anuncia la vacante del estanco de Olocau; las solicitudes dentro del plazo de ocho días.

Clases pasivas.—Circular dictando disposiciones para que tenga efecto la segunda revista del corriente año, en julio próximo venidero á las clases pasivas.

Registro civil.—Nacimientos registrados en el juzgado municipal de esta ciudad durante la segunda decena de mayo último, 14.

Defunciones registradas en el mismo durante la última decena de abril, 34.

El número 7 de la interesante revista semanal *Valencia Ilustrada*, que hemos recibido, no merece de los anteriores y demuestra con cuánta justicia va creciendo el favor del público hácia una publicacion tan recomendable por sus condiciones literarias y artísticas cuanto por lo módico del precio de suscripcion, que es el de dos reales al mes en Valencia y ocho reales trimestre fuera de esta capital.

Hé aquí el sumario de dicho número:

Sueltos de redaccion.—**Ciencias:** Asociación cooperativa. III. Ejemplos del poder cooperativo, por Rafael Sociats.—La cremación cadavérica, por Vicente Lahoz.—**Artes:** Andamios móviles.—**Literatura:** ¿Qué es amor? poesía, por Julio Reig.—A una ingrata, poesía, por Vicente Guillot.—La muerte de Nerón. Cuadro trágico. (Traducción de D. Victor Balaguer.) (Continuación), por Constantino Lombart.—**Historia:** Jesuitas, por José de Orga.—**Industria:** Plateado galvánico.—**Singer.**—**Miscelánea.**—**Conocimientos útiles:** Contra los mosquitos.—La destilación del agua del mar.

La particion de las aguas del Mijares entre los cuatro pueblos de la Plana que se ha verificado el martes último, dió principio á las siete de la mañana terminando á las cinco y media de la tarde, dando el resultado siguiente:

Total caudal de agua: 17 filar reales, 2 palmos, 8 dedos, 3 lineas.

De cuyo caudal han correspondido á Castellon y Almazora 8 filar y dos dedos, que dan una altura en su medidor de 26 dedos 9 lineas.

A Villareal 4 filar, 6 dedos, 3 lineas, y altura 12 dedos.

Y á Burriana 5 filar, 2 palmos, altura 15 dedos 9 lineas.

A las cuatro y media de la tarde, hora en que estaban para terminar las operaciones de la particion, el representante de Burriana sin esponer razon alguna, protestó del acto retirándose sin enterarse del resultado final de la distribución de las aguas que arriba dejamos espresado.

Así nos lo participa el fiel interino de este municipio D. Antonio Climent.

Recomendamos al bello sexo, el periódico *La Guirnalda*, por su elegancia y buen gusto, en modas, dibujos y labores de toda clase.

Tambien hemos tenido el gusto de ver las obras del Sr. Perez Galdós, las cuales recomendamos á las personas aficionadas á la literatura; son dignas de elogio por la buena forma con que están escritas.

Para la provision de los curatos vacantes en esta diócesis han sido nombrados: Para los curatos de término de Santa Maria la Mayor de esta ciudad, don Tomás Costas; de la arciprestal de Morella D. Tomás Sales; de Nules D. Agustín Martorell; de San Mateo D. Francisco Miralles; de Villareal D. Salvador Ramos; de Vinaroz D. Cristóbal Falco; para los de segundo ascenso, de Almazora don Mariano Delló; de Almenara D. Pedro Ferrer; de Bot D. Santiago Palomar; de Cabacés D. Francisco Filalla; de Cervera don José Grua; de Corbera don José Miguel Biarnes; de Cuevas de Vinromá don Ignacio Garcia; de Mayals D. José Anguera; para los de primer ascenso, de la Comensalia Curada de la catedral D. Juan Bautista Descarrega; de Alcanar D. Juan Froilan Beltran; de Artana D. José Puig; de Borriol D. Gabriel Gascó; de Calaceite don Gabriel Cardona; de Cherta D. Agustín Rosés; de Forcal D. Juan Salvador; de la Jana D. Antonio Sanz; de Marsá don Andrés Batiste; de Pinell D. José Cardona; de Pradip D. Isidro Marco; de Roquetas D. José Voltes; de Rosell D. Francisco Bayarri; de Useras D. Andrés Ortí; de Vallibona D. José Valdoperes; de Zurita D. Antonio Prats; para los de entrada, de Capsanes, D. Tomás Roé; de Freginals D. Pascual Lázaro; de Salsadella don José Vallés; de Santa Magdalena de Pulpis D. Juan Garcés y de Santa Bárbara D. Miguel Gallench.

La «Gaceta» recibida ayer publica las dos siguientes reales órdenes, de interés en estos momentos:

«Excmo. Sr.: S. M. el rey (q. D. g.) se ha servido resolver quede suspenso hasta 1.º de setiembre venidero el embarque para las islas de Cuba y Puerto-Rico, de los gefes, oficiales é individuos de tropa destinados á aquellos ejércitos; en cuya consecuencia los referidos gefes y oficiales, si no desean embarcar, serán considerados durante ese período como en espectacion de buque, con goce de los cuatro quintos del sueldo de su empleo en la peninsula, y los individuos de tropa de todas procedencias que se hallen en los depósitos de bandera, continuarán en los mismos hasta que de nuevo se abra el embarque.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 17 de junio de 1877.—Ceballos.»

«Excmo. Sr.: Establecida por el real decreto de 4 del corriente mes la manera de reemplazar las bajas de los ejércitos de Ultramar, y dictadas en reglamento aprobado en aquella fecha las disposiciones bajo las cuales se ha de verificar, su majestad el rey (q. D. g.) se ha servido resolver lo siguiente:

Artículo 1.º Queda derogada la real orden circular de 4 de noviembre de 1875, relativa á la presentacion de sustitutos para Ultramar por los ayuntamientos, empresas y particulares.

Art. 2.º Todas las concesiones hechas por consecuencia de la anterior real disposicion se considerarán terminadas en fin del corriente mes.

De real orden lo digo á V. E. para su conocimiento y efectos consiguientes. Dios guarde á V. E. muchos años. Madrid 17 de junio de 1877.—Ceballos.»

Dice un colega de Valencia:

«Parece que el domingo último, en uno de los pueblos más cercanos á esta capital, subió al púlpito el cura párroco, y entre otras lindezas, dijo que era tal la

pobreza de Pio IX, que se le daba de limosna medio diario para el plato. Ni un céntimo más ni menos.»

A los maestros de Tortosa se les están adeudando 12 mensualidades, no habiéndoseles entregado un céntimo desde los primeros días del pasado mes de abril á pesar de estar apremiado el ayuntamiento.

El resultado de la particion de las aguas del Mijares en los pueblos de la Plana, verificada ayer, es como sigue:

Total caudal de agua, 16 filar reales, 2 palmos, 6 dedos, 7 lineas.

A Villareal han correspondido 3 filar, 2 palmos, 9 dedos, 4 lineas; y de altura en su medidor, 11 dedos 6 lineas.

A Castellon y Almazora, 7 filar, 1 palmo 9 dedos, 2 lineas; y de altura en el medidor, 25 dedos 4 lineas.

Y á Burriana, 5 filar, 1 palmo, 1 linea; de altura en el medidor, 15 dedos 2 lineas.

Dicen de Segorbe, que se ha recibido con gran disgusto la orden del gobierno comunicada por telegrama suspendiendo la traslacion de Nuestra Señora de la Cueva Santa á la catedral de la referida poblacion.

Tambien dicen del mismo punto que el calor se ha desarrollado con tanta anticipacion, que la siega de los cereales teca á su término.

En algunas poblaciones del Maestrazgo ha caído estos días una benéfica lluvia que, aunque inoportuna ya para los trigos, ha de ser de gran utilidad para la cosecha de patatas.

Nuestro activo corresponsal de Morella, nos participa las noticias siguientes: Sr. director del DIARIO DE CASTELLON. Morella 19 de junio de 1877.

Muy señor mio: En vista de la sequia que agotaba nuestros campos y de que, á pesar de haberse hecho algunas rogativas, aquella no cesaba, los labradores determinaron subir la Virgen de Vallivana, patrona de esta villa; y al efecto marcharon el sábado último y volvieron el domingo con dicha imagen.

Los labradores han debido quedar satisfechos de su piadoso acto, pues en los dos días mencionados cayó una lluvia que por lo oportuna, ha sido la salvacion de la cosecha de trigo que se tenia ya por perdida.

Ayer estando un albañil y un peon trabajando á una considerable altura, se rompió parte del andamio sobre el que se hallaban y los dos vinieron al suelo tan desgraciadamente que el uno murió enseguida y el otro fué levantado con varias heridas, fracturas y contusiones, que hacen temer por su vida. El juzgado se constituyó al momento en el sitio de la ocurrencia y comenzó á instruir el sumario.

En Cinctorres ha ocurrido otra desgracia. Un hombre que fué á beber á una fuente cayó de cabeza y quedó ahogado.

De V. afectisimo s. s. q. b. s. m.—El corresponsal.

La sociedad económica Dertosenense va á conferir el diploma de socios honorarios de la misma á D. Bienvenido Oliver, don Manuel Porcar y D. Alberto Bosch, estos dos últimos hijos de aquella ciudad.

La empresa del ferro-carril, con motivo de las fiestas de San Juan y San Pedro que se celebran en Barcelona, ha establecido la siguiente rebaja de precios de ida y vuelta á dicha ciudad:

	1.ª clase	2.ª clase
De Valencia á Barcelona	100 rs.	75 rs.
De Castellon	85 »	64 »
De Vinaroz	68 »	51 »
De Tortosa	59 »	44 »

Los billetes se espenderán en las esta-

ciones cita
22 al 30 de
El ex-
Caixal, obis
Roma ha p
reguinos ca
cianos. Asi

Se ha di
vincias par
taciones p
de estas cor
dos pueden
del gobiern

Dicen de
haber levan
en casi toda
jos de estin

Segun d
Alicante, e
el 12 en aq
la causa i
duos del cu
de homicidi
ser pasados
los tres rest
capitanía g
á los trámit

Es tan
provincia d
nen que ali

Otra. F
taciones un
puesta de u

Cerca de
nido lugar
pultado casi

Hé aqui
han de com
cion vinicol
«D. Pláci
Garrido, D.
Gonzalez, D
do Reboul,
rique Schol
Hernandez
res, D. Ale
canda, D. J
Fernandez
niaro, D. A
Offman, D.
de Bonneve
Brissal.»

El mart
concurrenci
lones del pal
vitada por e

SECCI

Convidó u
un excelente
galado.—Lo
do que todav
le echase m
malo, lo pre
«No dices q
me otro vaso
tras, entendi
más pruebas

—Estaban
una puerta p
casa; sintiól
nisa algo, y a
lana, y les
ustedes dent
no estamos a
oir.

Lo pregunt
—¿Cuál es
—A mi...

ciones citadas, y serán valederos desde el 22 al 30 del presente mes.

El ex-cabecilla carlista padre Caixal, obispo de Urgel, ha sido el que en Roma ha presentado al padre Santo los peregrinos catalanes, mallorquinos y valencianos. Así lo dice el *Correo Catalán*.

Se ha dirigido una circular á provincias para que se entienda por las diputaciones provinciales que las reuniones de estas corporaciones para tomar acuerdos pueden ser presididas, en ausencia del gobernador, por sus presidentes.

Dicen de Jaen que, con motivo de haber levantado el vuelo, han terminado en casi toda aquella provincia los trabajos de extincion de la langosta.

Segun dice «El Constitucional» de Alicante, el consejo de guerra celebrado el 12 en aquella capital para ver y fallar la causa instruida contra cinco individuos del cuerpo de carabineros, acusados de homicidio, condenó á dos de los reos á ser pasados por las armas, absolviendo á los tres restantes. Dicho fallo pasó á la capitania general de Valencia con arreglo á los trámites legales.

Es tan aflictiva la situacion de la provincia de Murcia, que los pobres tienen que alimentarse con grama tostada.

Otra. Ha aparecido en las Encar-taciones una partida de bandoleros, compuesta de unos 20 hombres.

Cerca de Muntiers (Saboya) ha te-nido lugar un derrumbamiento que ha sepultado casi toda la aldea.

Hé aqui la lista de los señores que han de componer el jurado de la exposicion vinícola:

«D. Plácido Jove y Hevia, D. Esteban Garrido, D. Sebastian Garcia, D. Manuel Gonzalez, D. Guillermo Garvy, D. Eduardo Reboul, D. Manuel Bertemali, D. Enrique Scholiz, D. Adolfo Bayo, D. Manuel Hernandez Huerta, señor conde de Pallares, D. Alejandro Lorente, D. Eloy Lencanda, D. José Alonso de Beraza, D. José Fernandez de la Hoz, D. Pablo Toissoniere, D. Alfredo Munger, D. Federico Offman, D. Alfredo Alain, señor marqués de Bonneval, D. José Trojo y conde de Brissal.»

El martes anterior una numerosa concurrencia se reunió en uno de los salones del palacio episcopal de Tortosa, invitada por el señor obispo, para solemnizar

el acto de la recepcion de la romeria española en el Vaticano por su santidad Pio IX. Un modesto sòlio cobijaba el retrato del pontífice en honor del cual se recitaron varias poesias, entre ellas una oda y una oratio elegiaca en latin. La capilla de música de la catedral amenizó el acto, ejecutándose á cuarteto algunas composiciones de Pedrell.

Durante la tronada que se dejó sentir el sábado último en los pueblos de Monreal y Torrijo (Teruel) cayeron algunas exhalaciones, que segun nuestras noticias, han causado algunas desgracias. Tambien se declaró un violento incendio en la iglesia del último de dichos pueblos.

Segun asegura «La Correspondencia de España» ya no se presenta candidato á la diputacion á cortes por el distrito de Alcáñiz el señor baron del Castillo de Chiriel.

Nos escriben de Dénia que estos últimos días han comenzado de nuevo los trabajos de perforacion del pozo artesiano; y que el conocido propietario don José Arana trata de construir otro trapich de más potencia que el instalado por el Sr. Romani, cuyo trapich continúa funcionando con gran actividad por ser mucha la caña que se presenta.

EMPRESA DE SUSTITUCION

autorizada por real orden con depósito de 50.000 pesetas.

Oficinas, plaza de la Congregacion, 21, entresuelo, Valencia.—De 10 á 3.

Esta empresa sustituye prófugos y soldados en actual servicio, pertenecientes á todas las provincias de España y reemplazos anteriores al actual, advirtiendo á los interesados, que trascurrido el 30 del presente mes, dichas sustituciones no podrian tener ya lugar, por caducar la real orden que los autoriza, no teniendo más remedio entonces que servir personalmente en Cuba, los prófugos que sean habidos con posterioridad á dicha fecha.

Para el reemplazo actual se admiten tambien compromisos de sustitucion que se formalizarán, con arreglo á las instrucciones que sobre el particular ha dictado el ministerio de la Guerra.

Tambien asegura esta empresa librar del servicio de Ultramar por medio de sustituto al quinto que antes de sufrir el sorteo para Cuba se suscriba por 2000 reales.

Representante en Castellon, D. Peregrin Gallá, plaza de la Constitution, núm. 19.

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 20 de junio de 1877.

Mañana jueves 21 del actual, la música del regimiento de Burgos tocará de nueve á once de la noche en el paseo de costumbre (si el tiempo lo permite).—El brigadier gobernador militar, *Alemáñy*.

Servicio para el 21.

Parada, Requena.
Principal, Burgos.
Gefe de día, el teniente coronel de caballeria D. Julian Moreno Alonso.
Hospital y provisiones, segundo capitán de Burgos.
Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, Castellon.
El capitán teniente encargado del servicio, *Centeno*.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Luis Gonzaga confesor y S. Alvaro de Córdoba.

SANTO DE MAÑANA.—S. Paulino obispo y confesor.

Correspondencia particular DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 19 de junio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

A falta de otras noticias más dignas de crédito los aficionados á novedades hicieron correr anoche la de que volvía á hablarse con fundamento de modificacion ministerial para cuando se cerrarán las cortes. Esta vez ya no referian los noticieros la modificacion á la salida del ministro de Hacienda, sino á la del de Marina.

La noticia que desmienten algunos periódicos ministeriales esta mañana, no es, efecto, cierta y hasta ahora no hay motivo para dudar de que, el ministerio continuará tal y conforme está constituido durante el interregno parlamentario.

El presidente del Consejo, atacado de una afeccion á la garganta, ha tenido que quedarse hoy en cama. La dolencia no tiene gravedad alguna y es probable que mañana pueda abandonar el lecho el Sr. Cánovas del Castillo.

Esta tarde ha continuado en el congreso el debate acerca del presupuesto de Marina, que se cree sea aprobado hoy mismo.

En el senado estaba á la orden del día y probablemente habrá esplanado el señor Becerra una interpelacion á propósito de las prisiones de militares verificadas últimamente.

TODO ES ENVANO!...

(A peticion de un amigo.)

(Pagar con la misma moneda.)

Se enfrió para siempre de mi pecho
Aquel fuego voraz que me abrasaba,
Tu corazon de nieve, niña ingrata
Estinguí de mi amor las puras llamas.

¡Ay! ciego te adoré siendo muy niño,
Cual nadie en este mundo pueda amarté,
Amor pedía yo, á tu frio pecho
Y mis palabras el viento se llevaba.

Todos los ruegos de mi amante anhelo
Con tu indiferentismo se estrellaban,
Cual bajel que en un mar tempestuoso
Se estrella en las rocas de una playa.

¡Infeliz de mí! en mi desvarío
Solo en tu amor mi dicha yo cifraba,
Y con tu obstinacion, hermosa niña
La ventura á la dicha me robaste.

Inútil fué—intenté en vano
De mi mente borrar tu bella imagen
Y por doquier que diriji mis pasos
Me seguía la sombra de mi ingrata.

Al fin, el tiempo con su douso velo,
Fué poco á poco aquel amor borrando...
Y fui feliz!... y recobré mi pecho
La ventura, la dicha y paz del alma.

Se enfrió para siempre de mi pecho
Aquel fuego voraz que me abrasaba,
Tu corazon de nieve, niña ingrata,
Estinguí de mi amor las puras llamas.

Hoy, amor me pides, bella niña,
Cuando el amor me es imposible darte,
Hoy, aquella pasion está estinguida
Con tu indiferentismo la apagaste.

Hoy, tú ores un voraz incendio,
Cuando en mi corazon hay fria lava,
Hoy, hermosa niña, amor me pides
Hoy, todos tus ruegos son envano.

La comision nombrada para dar dictámen acerca del nuevo impuesto llamado del cuartillo por ciento con destino á amortizar la Deuda del Estado, ha defraudado las esperanzas de los tenedores de la Deuda. Ayer tarde á última hora presentó su dictámen redactado por el Sr. Bugallal, en el cual, partiendo de que en las circunstancias actuales todo nuevo impuesto seria mal recibido por la opinion pública y admitiendo al mismo tiempo la conveniencia de que se aumenten los recursos destinados á amortizar deuda del Estado para que mejoren los fondos públicos propone que se nombre una comision parlamentaria encargada de estudiar, oyendo al gobierno la cuestion de amortizar deuda.

Este estudio ha de hacerlo durante el próximo interregno parlamentario porque se fija en el dictámen que al reunirse de nuevo las cortes bien sea para continuar la actual legislatura, bien para empezar una nueva si la presente se dá por terminada de cuenta de sus trabajos.

Este dictámen significa pura y sencillamente dar largas al asunto sin decir si es buena ó mala la proposicion del señor Aranz acerca del cuartillo por ciento. Los bolsistas están con este motivo muy disgustados, porque contaban con que este impuesto, antes de que se supiera lo que habia de producir, contribuyera á mejorar el precio de los fondos en la Bolsa.

Los centralistas se entretuvieron en su reunion de anoche en discutir acerca del tiempo que deben estar abiertas las cortes cada año para calcular cuando se reanudarán las sesiones.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON.

Paris, 19.—La Cámara de los lores, á pesar del gobierno, ha aprobado por 127 votos contra 111 una proposicion autorizando para efectuar los entierros con ceremonias diferentes de las de la Iglesia de Inglaterra.

Paris, 19.—Las tropas de Egipto han sido enviados á Varna.

Reina pánico en Constantinopla por la aglomeracion de Bachi Buzuks, los cuales han cometido sus habituales tropelías.

Muktar-baja telegrafia notificando que ha derrotado á los rusos posesionados de Alachkeff.

La recepcion hecha por el czar al principe Milano ha sido fria.

¡Todo es envano!... para mí murieron
Aquellas risueñas esperanzas,
Vanos tus ruegos son, hermosa niña,
Y hoy vanas para mí son tus palabras.

Solucion á la charada: TO-CA.

CHARADA.

Es mi primera y segunda
Una sabrosa sustancia,
Que la generosa tierra
Gratis al hombre regala.
Signo de música es *tercia*
Y cuando el pavo ó la pava
En mi *todo* lo convierte
La habilidad culinaria,
Digo amigo, que tal ciencia
Merece ser celebrada
Por todo bicho viviente;
Y no dirán que es patraña
Reyes, obispos, banqueros,
Emperadores y papas.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

SECCION RECREATIVA.

Convidó un amigo á otro á que probase un excelente vino griego que le habian regalado.—Le dió un vaso, otro, y otro; viendo que todavia alargaba la mano para que lo echase más, sin decir si era bueno ó malo, lo preguntó:—«¿Qué te parece?»—«No dices que es griego?»—«Si.»—«Echame otro vaso; como no soy hombre de letras, entiendo poco de griego, y necesito más pruebas para formar juicio.»

—Estaban unos ladrones desquiciando una puerta para robar lo que habia en la casa; sintiólo el dueño, que de estúpido tenía algo, y aun algunos. Asomóse á una ventana, y les dijo:—¡Eh, señores! vuelvan ustedes dentro de un rato, porque ahora no estamos aun acostados y los podemos oír.

Le preguntaban á un borracho:—«¿Cuál es la muger que más te gusta?»—«A mí... la turca.»

83.^a LOTERÍA DE DINERO DE BRUNSVIC

garantizada con toda la importante hacienda del Estado. Los sorteos empezarán

!!el 19 de Julio del año corrte!!

En el caso más dichoso los premios principales son de

450,000 ó sean **2,250,000**
300,000 **1,500,000**

Marcos alemanes

Reales

en particular contiene esta loteria premios de

Reales	Reales	Reales
750,000	3 de 100,000	21 de 25,000
375,000	2 de 90,000	53 de 20,000
250,000	6 de 75,000	255 de 15,000
2 de 200,000	2 de 60,000	8 de 10,000
180,000	17 de 50,000	400 de 6,000
3 de 150,000	40,000	548 de 3,000
120,000	3 de 30,000	etc., etc.

en junto 43,500 premios con un total de 8 millones 494,500 Marcos ó en dinero español:

42 Millones 472,500 Reales.

En este gran número de 43,500 participan solamente 83,000 billetes. No. 1 hasta 83,000, la probabilidad de ganar es por esto muy significativa debiendo salir premiados más que la mitad de los billetes. Todos los premios serán sorteados en 6 divisiones. Los sorteos de estas divisiones que segun queda dicho empezarán ya el 19 de julio, se siguen pronto uno á otro de suerte que ya dentro de algunos meses estarán concluidos todos los sorteos y con ellos tola la jugada. La casa banca abajo firmada está encargada por el gobierno con la espedicion de los billetes y remite los mismos revestidos con el escudo de Estado por lo primero valederos para las 2 próximas divisiones del sorteo á todos puntos de España contra la remesa adelantada de

Reales 160 por un billete original entero

Reales 80 por medio billete original

Verificados los 2 sorteos los participantes recibirán los billetes de renovación para los siguientes sorteos de suerte que todos pueden tomar parte en todos los 6 sorteos.

La remesa puede efectuarse en letras sobre Barcelona, Madrid, ó otros puntos principales de España ó tambien en sellos de correo españoles. Cada interesado recibe junto con los billetes y gratis el programa oficial de los sorteos de todas las 6 divisiones y después de verificado cada sorteo se le remite inmediatamente la lista oficial de sorteos conteniendo el resultado exacto del sorteo. Los importes de premios son satisfechos en el punto que designen los premiados y en la clase de dinero pedido por ellos.

Siendo ya corta la existencia de billetes guste dirigir sin demora las órdenes á la casa banca

A. Goldfarb de Hamburgo

(Alemania del Norte).

La correspondencia se contesta en castellano. Cartas llegun de España á Hamburgo á las 80 horas.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

PERSIANAS.

En la más antigua ESTERERIA de la calle del Medio, núm. 74, frente á la imprenta del DIARIO, se acaba de recibir un variado surtido de la mejor clase.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

VENTA.

Se vende en Vinaroz el laud de tráfico *Virgen de los Dolores*, de porte de 67 y 1/2 toneladas de carga, que resultan 59 y 1/2 de carga, con todos sus arreos y aparejos.

Dirigirse á D. Domingo Adell, residente en Vinaroz, quien dará razon.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con esplicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el dia para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámen literario y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la viuda de D. Vicente Perales, en esta capital.

SOBRES INGLESES: véndense en la imprenta de este periódico.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester, Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD, DE Pedro el Castellonero, CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

VINOS. D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros.) Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos, quitar el ágrico del vino, escaldado, rebajarlos, fabricar vinopiritus, aguardientes amasados de industria, rebajarlos, fabricar vinogres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas, cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sifjes, fabricar jabon, y otras recetas. Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º, Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

AL PÚBLICO.

En la más antigua y acreditada esteria, junto á la posada de la Estrella, continúa la venta de persianas de todas clases.

LA GUIRNALDA.

PERIÓDICO QUINCENAL

dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1837, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados: de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines iluminados y patrones de tamaño natural cortados espresamente en París.

En la edicion de albums.—Abecedarios de todas clases y lunarios, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos picados que se desean pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 41. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 34, y año, 61.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los albums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 24; semestre, 44; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administracion, Barco, 2 dup.º, 3.º.—Madrid.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

Steiner, agencia de anuncios, Hamburgo.